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 «Не успели мы оглянуться, 
как пролетели первые полго-
да нашей совместной работы. 
Несмотря на некоторые не-
доработки, общий курс поня-
тен. Есть динамичное разви-
тие и движение вперед», – об-
ратился к собравшимся депу-
татам на 19-м заседании Сове-
та депутатов городского окру-
га Подольск председатель сове-
та Николай Москалев. А нача-
лось мероприятие с традици-
онного чествования именин-
ников. В июне их было особен-
но много. Почетный знак Мо-
сковской областной Думы «За 
трудовую доблесть» и муници-
пальная награда «За верность 
городу Подольску» были вруче-
ны депутату Ольге Орловой в 
связи с юбилеем. Затем переш-
ли к рассмотрению основной 
повестки дня. 

Дела бюджетные: 
свет в конце 
тоннеля

Первые семь вопросов касались 
исполнения бюджетов за 2015 год 
объединенных муниципальных 
образований – городов Подольск 
и Климовск, Подольского района 
и его поселений. Докладчиком вы-
ступил заместитель главы адми-
нистрации по экономике и финан-
сам Эдуард Щепетев. Содокладчи-
ком – председатель Контрольно-
счетной палаты Геннадий Соло-
вьев. В частности, было предло-
жено утвердить отчет об испол-
нении бюджета городского округа 
Подольск за 2015 год по доходам в 
сумме 6 546 645 тыс. руб., по рас-
ходам в сумме 6 929 648 тыс.  руб.; 
дефицит бюджета  составил 
383 003 тыс. руб. Кроме того, вни-
манию собравшихся был представ-
лен отчет об исполнении бюджета 
муниципального образования «Го-
родской округ Климовск» Москов-
ской области за 2015 год, соглас-
но которому доходы составили 
1 441 204 тыс. руб., расходы – 
1 476 765 тыс. руб., дефицит бюд-
жета – 35 561 тыс. руб. Факти-
ческий объем средств, направ-
ленных на исполнение публич-
ных нормативных обязательств 
составил 14 975 тыс. руб. Объ-
ем муниципального долга бюд-
жета городского округа Кли-
мовск на 1 января 2016 года со-
ставил 85 000 тыс. руб. Утверди-

ли депутаты и отчет об исполне-
нии бюджета Подольского райо-
на за 2015 год по доходам в сумме 
1 771 872 тыс. руб., по расхо-
дам в сумме 1 818 361 тыс. руб., 
с дефицитом бюджета в сумме 
46 489 тыс. руб. Аналогично было 
рассмотрено исполнение бюд-
жетов сельских поселений быв-
шего Подольского района и по-
селка Львовский. Достоверность 
каждого из представленных от-
четов подтвердил председатель 
Контрольно-счетной палаты Ген-
надий Соловьев. Кроме того, ис-
полнение всех бюджетов было 
рассмотрено на недавних публич-
ных слушаниях. Как было отме-
чено, особенность этих процессов 
заключается в том, что рассма-
триваемые бюджеты принима-
лись одними составами Советов 
депутатов, а утвердил их испол-
нение Совет депутатов Большого 
Подольска. 

Молодёжный 
парламент 
и не только…

Следующим в насыщенной по-
вестке заседания стоял вопрос об 
утверждении перечня должностей 
муниципальной службы, при на-
значении на которые граждане и 
при замещении которых служа-
щие или лица, замещающие му-
ниципальные должности в орга-
нах местного самоуправления му-
ниципального образования, обя-
заны предоставлять сведения о 
своих доходах, расходах, об иму-
ществе и обязательствах имуще-
ственного характера, а также о до-

ходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного 
характера их супруги (супруга) и 
несовершеннолетних детей. Как 
было отмечено, в структуре адми-
нистрации городского округа По-
дольск насчитывается 175 муни-
ципальных должностей. Приня-
то решение о том, что все они бу-
дут предоставлять необходимые 
сведения о своих доходах и иму-
ществе. Среди прочих сведений, 
информация также будет предо-
ставляться по каждой сделке по 
приобретению земельного участ-
ка, другого объекта недвижимо-
сти, транспортного средства, цен-
ных бумаг, акций (долей участия, 
паев в уставных (складочных) ка-

питалах организаций) в случае, 
если сумма сделки превышает 
совокупный доход семьи за три 
года, и об источниках получения 
средств, за счет которых соверше-
на сделка. Последними вопроса-
ми, по которым также были при-
няты положительные решения, 
значились: прием в муниципаль-
ную собственность (в дар) от Фон-
да поддержки и сохранения куль-
турных инициатив «Собрание» 
скульптурной композиции «М.Ю. 
Лермонтов», установленного в го-
родском парке культуры и отдыха 
имени В. Талалихина; также депу-
таты в ходе голосования утверди-
ли состав Молодежного парламен-
та при Совете депутатов. 

 Подводя 
первые итоги 

О первых итогах работы и пла-
нах на будущее рассказал предсе-
датель Совета депутатов город-
ского округа Подольск Николай 
Москалев:

– Наш случай, когда из трех аб-
солютно разных муниципальных 
образований сделали одно, уни-
кален для Подмосковья. Обычно 
объединение происходит на базе 
чего-то одного: берут муниципа-
литет и к нему добавляют опре-
деленные территории. У нас же 
при слиянии трех субъектов поя-
вилось абсолютно новое муници-
пальное образование. После того 
как нас избрали в сентябре про-
шлого года, фактически мы за-
вершали старую работу. И толь-
ко в новом году начали разраба-
тывать вместе с администрацией 
городского округа нормативно-
правовую базу нашего Большого 
Подольска. Объем проделанной 
работы велик, но предстоит сде-
лать еще больше. За первые пол-
года был принят новый бюджет, 
разработаны и утверждены мно-
гие целевые программы. Я очень 
признателен и благодарен депу-
татам за их понимание ситуации 
и готовность плодотворно рабо-
тать на общее благо. Есть, конеч-
но, и недоработки. Пробуксовыва-
ет «час администрации», не опре-
делен еще в новых условиях ста-
тус старост. Все это волнует наших 
избирателей, поэтому вопросы 
необходимо решить в самое бли-
жайшее время. На последнем де-
вятнадцатом заседании мы утвер-
дили исполнение бюджетов уже 

несуществующих муниципальных 
образований, тем самым оконча-
тельно расставшись с прошлым и 
проанализировав все ошибки, ко-
торые у нас были. Читателям бу-
дет интересно узнать, что из бюд-
жетов Подольска и Подольского 
района Большому Подольску до-
сталось более 150 млн руб. При-
няли в собственность памятник 
М.Ю. Лермонтову, который уста-
новлен в городском парке культу-
ры и отдыха. Появилась возмож-
ность финансирования объекта и 
как результат – содержания его в 
должном состоянии.

Затем рассмотрели актуальные 
вопросы подготовки, переподго-
товки и повышения квалифика-
ции муниципальных служащих, о 
которых нам рассказала началь-
ник управления делами Татьяна 
Ропот. Если сравнивать работу ад-
министрации сейчас и лет 15 на-
зад: это небо и земля! Электрон-
ный документооборот, торги, по-
стоянные изменения законода-
тельства, разграничения полно-
мочий между областью и мест-
ными муниципалитетами.  Плюс 
курс взят на сокращение штатов. 
Это значит, что каждый работ-
ник должен быть мобилен и все-
сторонне подкован, чтобы в лю-
бой момент мог легко переклю-
читься на другой фронт работы. 
Наконец, удалось достичь кон-
сенсуса по утверждению порядка 
размещения сведений о доходах, 
расходах и имуществе муници-
пальных работников в СМИ. Как 
вы знаете, принято решение что-
бы такие сведения предоставляли 
все 175 служащих. Сегодня борьба 
с коррупцией – тема номер один 
на всех уровнях власти. К слову, 
все сведения о наших депутатах 
и председателе совета уже давно 
есть в общем доступе. Документы, 
которые мы приняли, уточняют и 
конкретизируют этот процесс. 

Нами был утвержден состав 
Молодежного парламента при Со-
вете депутатов, в который вошли 
19 молодых и перспективных по-
дольчан. В ближайшее время мы 
проведем организационное со-
брание, где выберем председателя, 
сформируем комиссии и присту-
пим к работе. Мы ожидаем от мо-
лодежи новых направлений в ра-
боте, свежего взгляда на насущные 
вопросы. Каждый из кандидатов 
представил на наше рассмотрение 
конкретную программу действий, 
ответил на вопросы о своем виде-
нии задач, стоящих перед созда-
ваемой организацией. Всего из 29 
кандидатов отобраны 19. Осталь-
ные десять претендентов включе-
ны в кадровый резерв и будут при-
влекаться к работе. Ведь некото-
рые проекты решений, особенно 
в молодежной сфере, не будем вы-
носить на сессию до тех пор, пока 
наши молодые парламентарии 
не поставят свою визу. Молодежь 
должна чувствовать ответствен-
ность перед своей малой родиной, 
не только критиковать власти че-
рез социальные сети, но и помо-
гать им в решении тех или иных 
задач. Кстати, никаких летних ка-
никул у депутатов не планируется. 
Будем отгуливать отпуска в пере-
рывах между заседаниями, чтобы 
не прерывать работу.

При информационной поддержке 
пресс-службы Совета депутатов 
городского округа Подольск

 Хроника. Бюджет, молодёжный парламент, доходы народных избранников

Полгода активной работы: 
каникул не предвидится

В ПЕРВЫЙ СОСТАВ МОЛО-
ДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
ПОДОЛЬСК ВОШЛИ:

Михаил Владимирович Баженов
Андрей Николаевич Богатов
Анна Константиновна Боева
Кирилл Геннадьевич Дзюбенко
Михаил Сергеевич Жаринов
Мария Владимировна Кретинина
Олег Семенович Лебедев
Дмитрий Павлович Литучий
Сергей Игоревич Львов
Дмитрий Олегович Мануйлов
Владислав Витальевич Масленко
Юлия Геннадьевна Назарова
Павел Андреевич Павлов
Алексей Валерьевич Петровский
Екатерина Юрьевна Попова
Максим Федорович Радайкин
Николай Викторович Сокоренко
Ольга Олеговна Сухарева
Алена Андреевна Фатеева
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В усадьбу Ивановское мы за-
глянули ближе к вечеру. Для 
встречи с людьми, особенно с 
теми, кто занят на производ-
стве, это самое удобное вре-
мя. Жители города приходят 
сюда в соответствии с графи-
ком, чтобы пообщаться с де-
путатами Большого Подольска 
Владимиром Валентиновичем 
Нелюбиным и Татьяной Дми-
триевной Кругловой, пред-
ставляющими избирательный 
округ №6. Территория окру-
га изрядная – Парковая ули-
ца, Архивный проезд, частич-
но улицы Кирова, Высотная, 
Литейная… Заботы обычные: 
многоквартирные дома дав-
нишней постройки, дворы, до-
роги, проезды, тротуары… На-
родные избранники работают 
дружной командой, приём ве-
дут сообща, для этого есть се-
рьёзные основания. 

Владимир Нелюбин – рек-
тор Подольского социально-
спортивного института, профес-
сор, доктор медицинских наук, 
заслуженный врач РФ. А Татьяна 
Круглова в возглавляемом стар-
шим коллегой вузе высшее обра-
зование получила по специаль-
ностям «Менеджмент организа-
ции» и «Физическая культура». 
Да и вообще – совместными уси-
лиями результата быстрее до-
биться можно.

Под сводами старинного двор-
ца Толстых, Закревских, Бахру-
шиных в июньскую жару весь-
ма уютно, предки наши стро-
ить умели. Сейчас в санаторно-
курортной практике даже по-
нятие специальное появилось – 
климатолечебные сооружения, 
раньше же здания возводили с 
таким расчётом, чтобы зимой 
было тепло, а летом прохладно. 
На короткое время оставляем 
избирателей на попечение Вла-
димира Валентиновича, с Татья-
ной же Дмитриевной выходим 
на парадный двор усадьбы, дабы 
задать несколько вопросов.

– С чем приходят земляки 
на приём к депутатам?

– Главным образом с бытовы-
ми проблемами. Волнует людей 
благоустройство, требуется по-
мощь в ремонте, обмене жилья. 
Недавно был такой случай: живут 
в квартире заслуженный ветеран 
и ещё один человек – помоложе, 
он-то и добивается бесплатно-
го ремонта для соседа. Чтобы по-
том самому всё и осталось. Чест-
но скажу: я с таким подходом 
не согласна. И всё же отвечать 
на любое обращение нужно так, 
чтобы никого не обидеть.

Сразу подчеркнём, что это 
принципиальная позиция. Пре-
жде чем стать депутатом, Татья-
на Круглова проявила себя в об-
щественной деятельности, пя-
тый год руководит она Подоль-
ской городской организацией 
Всероссийского общества инва-
лидов. Люди здесь подобрались 
далеко не молодые, средний воз-
раст около 75 лет, проблем со 
здоровьем у каждого предоста-
точно. И при этом все искрен-
не и абсолютно бескорыстно ра-
деют за общее дело, участвуют в 
выставках, поездках, творческих 
встречах, стараются поддержать 
тех, кому труднее.

– Сама я коренная подольчан-
ка, – продолжает Татьяна Дми-

триевна, – здесь родилась и вы-
росла. Помню то время, когда 
машин в городе совсем немно-
го было; возле 1-й школы, где 
училась, мы спокойно катались 
на скейтах. После школы сразу в 
институт поступила, но доучить-
ся тогда не довелось. Вышла за-
муж, родила ребёнка, а вскоре в 
аварию попала и потеряла ногу. 
Поначалу казалось, что жизнь на 
этом закончилась. Но постепен-
но вокруг меня стали появляться 
люди, очень нужные и исключи-
тельно важные. Они сумели объ-
яснить, что физические качества 
– не самое существенное. Есть 
ещё духовное начало, к нему 
всегда надо стремиться; только 
так можно достичь внутренне-
го совершенства. И понять, что 
главное в жизни – это самому 
помогать людям.

– Насколько просто (или 
сложно) было взять на себя ру-
ководство городской органи-
зацией инвалидов?

– Сомнения всегда присут-
ствуют, тем более что опыт об-
щественной работы был доволь-
но скудный, связан он со школь-
ной редколлегией и выпуском 
стенгазеты. Собственные инте-
ресы пришлось забросить, вре-
мени на домашние дела, на близ-
ких совсем не остаётся. С голо-
вой окунулась в работу общества, 
мне нравится помогать другим, 
делать жизнь более яркой и раз-
нообразной.

– ПГО ВОИ – это…
– Это примерно тысяча чело-

век. Районная и климовская ор-
ганизации объединяют еще поч-
ти тысячу инвалидов. А всего в 
Большом Подольске около 14 ты-
сяч инвалидов. Так что в пер-
спективе мы планируем объеди-
ниться. Активисток наших, не-
смотря на солидный их возраст, 
я иначе как «моими любимыми 
девочками» не зову. Все они за-
служивают благодарности и ува-
жения, все совершенно бесплат-
но трудятся для общего блага. На 
таких энтузиастах, альтруистах 
всё и держится.

Основная наша задача – по-
мощь и информирование ин-
валидов, проведение для них 
культурно-массовых и спортив-
ных мероприятий, организа-
ция досуга – экскурсии, мастер-
классы по прикладному творче-
ству, чаепития и многое другое.

– Депутатские полномочия 
в работе с инвалидами помо-
гают?

– Деятельность депутата от-
нимает много времени и сил, 
нужно участвовать в различных 
городских мероприятиях, сове-

щаниях. Это, увы, не позволяет 
всю энергию направить на лю-
дей с ограниченными физиче-
скими возможностями. Зато по-
является дополнительный ре-
сурс в общении с властью, хотя с 
этим в Подольске и так дела не-
плохо обстоят, с общественными 
организациями у нас считаются. 

– Вы живёте в своём изби-
рательном округе, проблемы 
все знаете изнутри. Что хоте-
лось бы изменить к лучшему?

– Начинать надо с самых ма-
леньких жителей, хочется, чтобы 
наших детей окружали комфорт 
и яркие краски. Именно поэ-
тому значительную часть под-
контрольных депутату бюджет-
ных средств я направила на об-
устройство детского сада «Звёз-
дочка» и установку детской пло-
щадки. Еще беспокоит бескрай-
няя лужа возле дома 11а по Пар-
ковой улице, в дождливую погоду 
из подъезда без резиновых сапог 
не выберешься. Одолеть эту неу-
рядицу стараемся вместе с ком-
мунальщиками, но пока, увы, не 
получилось – надо бы в причи-
нах разобраться. Объект остаётся 
под депутатским контролем, как 
и болотце, периодически возни-
кающее на углу возле архива Ми-
нистерства обороны. Тут, похо-
же, аукнулись широкомасштаб-
ные архивные новостройки, по-
тревожившие грунтовые воды.

…Возвращаемся с Татьяной 
Кругловой в кабинет и попадаем 
аккурат на торжественную цере-
монию. Подольские депутаты-
коммунисты доверили своему 
коллеге-единороссу Владимиру 
Нелюбину ответственную зада-
чу – вручить Валентине Иванов-
не Веденковой памятную медаль 
ЦК КПРФ «Дети войны». Важно, 
что вне зависимости от фрак-
ционной принадлежности на-

родные избранники Большого 
Подольска едины в главном – в 
уважительном отношении к лю-
дям. Ещё важнее то обстоятель-
ство, что награда нашла своего 
героя. В 1941-м Вале было семь 
лет, детство досталось ей тяжё-
лое; до сих пор вспоминает, как 
страдали, голодали в военную 
пору. Невозможно забыть и не-
мецкие бомбёжки в районе Куз-
нечиков и Ознобишина. Мощ-
ным разрывом Валентину оглу-
шило, контузило, так что и сей-
час слышит плохо. Это не поме-
шало устроиться на работу в По-
дольскую типографию, которая 
до недавних пор располагалась 
на улице Кирова. Начинала бро-
шюровщицей, вечерами училась 
в Москве, позднее стала масте-
ром, бригадиром. Трудовой стаж 
Валентины Ивановны на родном 

предприятии превышает полве-
ка: есть чем гордиться и за что 
награждать!

Мы же продолжаем беседу с 
Владимиром Валентиновичем 
Нелюбиным, первый вопрос ка-
сается тех забот, которые обсуж-
дались на только что завершив-
шемся приёме.

– Заботы обыденные, даже 
бытовые. Семейная пара обрати-
лась с просьбой о выделении жи-
лья. Глава семьи уже 15 лет до-
бросовестно трудится в МЖРП, 
его супруга также работает в си-
стеме ЖКХ. Сразу же позвони-
ли директору предприятия, ре-
комендовали ещё раз вникнуть в 
проблему. И поставили эту заяв-
ку на контроль. Ещё одна тема – 
конфликт в коммунальной квар-
тире. Женщина намерена про-
дать свою долю, а её сосед то ли 
не может купить, то ли не хочет. 
Подключим к этому делу юри-
стов. Следующая задача – ремонт 
жилья… Хорошо, что с такими 
бытовыми вещами люди прихо-
дят к своим депутатам. Значит, 

верят, что если и не решим сра-
зу волнующий их вопрос, то хотя 
бы посоветуем, как правильно 
поступить в той или иной ситу-
ации. А учитывая, что народу с 
каждым приёмом добавляется, 
констатируем: советы наши идут 
на пользу. 

– Если приподняться над 
бытом и взглянуть на заботы 
округа более широко…

– Я второй созыв избираюсь 
от этой территории, проблемы 
знаю не понаслышке. Уже стало 
привычкой каждый месяц объез-
жать весь округ. Смотрю, где что 
происходит, с людьми беседую 
во дворах, в подъездах. Основ-
ная трудность – это низкий уро-
вень благоустройства. Взять, к 
примеру, ямочные ремонты: это 
как в стоматологии, пломбу по-
ставил, а как долго она продер-

жится, не знаешь. Тут, безуслов-
но, и депутаты должны помогать 
– вниманием, контролем и даже, 
по мере возможностей, бюджет-
ными средствами. В качестве 
примера отмечу дом 5а по Пар-
ковой улице, ещё недавно там 
пройти было невозможно, на-
столько безобразно всё сплани-
ровано. Есть проблемы и по 11-
му дому.

– Намечаются ли перемены 
к лучшему?

– Конечно, на нынешний год 
мы запланировали строитель-
ство трёх детских площадок, и 
– в перспективе – это не предел. 
Делаем всё гласно, советуемся с 
народом. А потом отчитываемся 
– в частности, на сходах. Прак-
тика отчётов власти перед на-
селением, пришедшая к нам из 
Подольского района, достойно 
себя зарекомендовала. Да и во-
обще, открытость полная, мои 
телефоны – и рабочий, и мо-
бильный – доступны всем изби-
рателям.

– Что спрашивают, о чём 
просят?

– Высокую активность про-
являет расположенная на на-
шей территории организация 
Всероссийского общества сле-
пых, их заботы знаем – и помо-
гаем. Недавно ветераны культу-
ры обратились, попросили ор-
ганизовать поездку в Калуж-
скую область, в «Этномир». Их 
мечту тоже выполнили. А иной 
раз и нам земляков приходит-
ся организовывать, недавно де-
сятки жителей откликнулись и 
вышли на субботник. Для не-
которых этот опыт стал пер-
вым. Все вместе благоустраива-
ли усадьбу, участникам доброго 
дела спасибо. 

– Вам есть с чем сравнивать 
– насколько депутатская рабо-
та изменилась после форми-
рования Большого Подольска?

– Депутатский корпус вырос 
не только численно, но и интел-
лектуально. Несмотря на опре-
делённые партийные отличия, 
все мы составляем одну фрак-
цию – фракцию народа. Для все-
го городского округа чрезвычай-
но важна наша законотворческая 
деятельность: чтобы все необхо-
димые нормативные докумен-
ты были грамотно сформули-
рованы и своевременно приня-
ты. Тесно сотрудничаем в этом 
с администрацией и её служба-
ми. В чём-то чиновники могут 
быть не правы, в чём-то ошиба-
ются и депутаты. Важно обеспе-
чить конструктивное взаимо-
действие, тогда и созидательной 
работы будет больше, и качество 
жизни в Большом Подольске ста-
нет выше.

Депутаты в своём округе

Главное в жизни – помогать людям

Т.Д. Круглова

Памятная медаль вручается В.И. Веденковой

В.В. Нелюбин с коллегами на открытии учебного корпуса института
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